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Protokoll der 41. Generalversammlung des VBC Küssnacht 
 
 
Datum: Samstag, 02. Juni 2012 
Ort: Schwinghalle, Küssnacht 
Zeit:  15.00 Uhr  
 
 
 
 
 
 
 
 

Traktanden: 1. Begrüssung 
  2. Protokoll der GV 2011 
  3. Jahresberichte 
   - des Präsidenten 
   - der TK-Chefin 
   - des Schiriverantwortlichen 
   - der Turnierleitung 
   - der Nachwuchsverantwortlichen 
  4. Information Beachfeld 
  5. Wahlen / Ehrungen 
  6. Mutationen (Eintritte / Austritte) 
  7. Kassabericht, Revisorenbericht 
  8. Budget Saison 2012/ 2013 
  9. Behandlung eingegangener Anträge 
        10. Diverses 
 
 

1. Begrüssung 
Tamara Beck begrüsst um 15.00 alle Anwesenden herzlich zur 
41. Generalversammlung und zum anschliessenden Jubiläumsanlass. 
Speziell begrüsst wird Beat Bumann als Ehrenmitglied. 
 
Die beiden Vorstandsmitglieder Yvonne Ott und Ursi Steinhauser werden 
entschuldigt. 
 
Nach den neuen Statuten muss das Traktandum „Mitgliederbeiträge“ an 
jeder GV separat aufgeführt und über die Beiträge abgestimmt werden. Auf 
der versandten Einladung fehlte dieses Traktandum, weshalb sich Tamara 
Beck entschuldigt. 
 
Stimmenzählerin: Monika Kunz Betschart 
 
Es folgt eine kurze Erläuterung über den Ablauf der GV und des 
anschliessenden Jubiläumsfestes. 

 
 
2. Protokoll der GV 2011 

Das GV-Protokoll 2011 wurde fristgerecht versandt. Es wird mit der 
Korrektur des GV-Datums einstimmig angenommen und Ursi Steinhauser 
wird dafür verdankt. 

 
 
3. Jahresberichte  
 
 Präsidentin: 
 Die Geschäfte der Saison 2011/2012 konnte der Vorstand in vier 

ordentlichen Sitzungen abhalten. 
 

 20. Juni 2011, Delegiertenversammlung des RVI, Ebikon 
 Es wurde darüber informiert, dass ein Nationalliga A-Projekt im Aufbau sei. 
Ziel sei es, wieder Mannschaften aufzubauen, welche das Nationalliga A 
Niveau erreichen und in der NLA spielen. Der eigene Nachwuchs soll dabei 
gefördert  werden. 

 

 21. Dezember 2011, Sponsorenapéro, Sporthalle Ebnet 
 Die Sponsoren sowie alle Freunde des Volleyballsports wurden zum Apéro 
eingeladen. Gleichzeitig wurden zwei Meisterschaftsspiele der Damen 
ausgetragen. Der Sponsorenapéro fand auch diese Saison wieder grossen 
Anklang. Er wird nächstes Jahr im gleichen Rahmen stattfinden. 

Versandte Einladungen: 122  
Anwesend:    36    



 12. März 2012, GV IGKS, Küssnacht 
  Alex Steiner besuchte stellvertretend für Tamara Beck die Sitzung.  

Es wurde entschieden, dass die Vereine, welche die Anlagen im Luterbach 
„unterhalten“, eine gemeinsame, jährliche Begehung mit einer Vertretung 
des Bezirks durchführen. Ziel ist es, zusammenzuspannen und 
Ressourcen zu nutzen. Ausserdem entsteht so mehr Druck auf den Bezirk, 
die Anlagen instand zu halten. 
 

 14. April 2012, Abgeordnetenversammlung des SKS, Unteriberg 
Christine Ott und Susanne Schuler haben stellvertretend für Tamara Beck 
an der Versammlung teilgenommen. 
Hansueli Ehrler, Leiter der Abteilung Sport Kanton Schwyz, informierte 
über die neusten Entwicklungen in den Bereichen Jugend und Sport, 
Talentförderung und Erwachsenensport. Jugend und Sport, sowie Sport-
Toto bleiben die grössten Sportförderer im Kanton Schwyz.  
Über 3.4 Mio. Fr. gingen auf diesem Weg an die Schwyzer Sport-und 
Jugendorganisationen. Zum Sportler des Jahres wurde Max Heinzer 
(Fechter, Immensee) gewählt. 
 

 6. Mai 2012 Präsidentenkonferenz, Luzern 
Seit vielen Jahren wird versucht, ein Projekt „Spitzenvolleyball in der 
Innerschweiz“ auf die Beine zu stellen. Seit Anfang dieses Jahres nimmt 
dieses Vorhaben nun Gestalt an. Es geht dabei in erster Linie darum, den 
talentierten Spielerinnen in unserer Region Leistungssport auf Top-Niveau 
zu bieten und damit zu verhindern, dass sie – wie in der Vergangenheit -  
in andere Regionen abwandern. In Zusammenarbeit mit dem FC Luzern 
will man dieses Projekt realisieren. Ziel ist es, bis in fünf Jahren wieder 
eine Damenmannschaft in der Nationalliga A unter den Top 2 zu haben. 
Das Projekt wird im September 2012 öffentlich vorgestellt. 
 
Ab 2012/13 werden die Alterskategorien wieder neu eingeteilt. 
 
Es wird diskutiert, ob bei U15 die 6x6 Spielform (bisher 4x4) eingeführt 
werden soll. Eine Umfrage ergab, dass die 4x4 Variante für die Saison 
2012/13 bestehen bleibt, in der Hoffnung, in 2-3 Jahren einen Wechsel auf 
6x6 durchführen zu können. 

 

 Hinweis: Dieses Jahr fand aufgrund des Jubiläumsanlasses kein 
Saisonabschlussfest statt. 

 
                       
                  

 TK-Chefin: 
 In der Saison 2011/12 wurden 36 Lizenzen Aktive und 45 Lizenzen 

Nachwuchs gelöst. 
 Der Spielbetrieb verlief wie gewohnt und ohne Zwischenfälle. 
 

 Herren 1, 3. Liga: 
Durch eine gelungene Saisonvorbereitung konnte die Herrenmannschaft 
den Sieg im Cup-Spiel gegen den 2. Ligisten Malters nach Hause tragen. 
Nach einer Saison mit einem geglückten Start, einem mässigen Mittelteil 
und einem tollen Abschluss, konnte der 3. Schlussrang belegt werden. 
 

 Damen1, 3. Liga: 
Auch das Damenteam belegte den 3. Schlussrang. Nach einer gelungenen 
Vorrunde wurde das Saisonziel umformuliert. Der Aufstieg in die 2. Liga 
sollte realisiert werden. Leider wurde dieses Ziel nicht erreicht. Viele 
Spielerinnen fielen durch Verletzungen aus.  
Dank den tollen Trainings von Sandro Bischofberger wurden die jungen 
Spielerinnen problemlos ins bestehende Team integriert und machten 
grosse Fortschritte. 
 

 Damen 2, 3. Liga: 
Mit viel Spass und Motivation wurde in die Saison gestartet. Für die 
meisten Spielerinnen war dies die letzte Meisterschaftssaison. 
Durch Verletzungen, Weiterbildungen und sonstige Abwesenheiten kam 
bald die Ernüchterung und der Abstieg in die 4. Liga zeichnete sich ab. 
 
Trotzdem nahmen einige des D2 mit grosser Freude an der Senioren 
Schweizer Meisterschaft in Biel teil. Es gab tolle Spiele, doch die starken 
Gegnerinnen forderten das D2 sehr. Leider gab es keinen Sieg. 
 
Das D2 verabschiedet sich und wünscht allen Aktiven viel Spass und 
Erfolg! 

 
 
 Schiriverantwortlicher: 
 Die 5 VBC Schiedsrichter und Schiedsrichterinnen  werden für ihren 

Einsatz verdankt. Sie haben in der Saison 2011 / 2012 insgesamt 50 
Spiele geleitet.  

 
 Neu wird Franziska Schmid für den VBC Küssnacht pfeifen. In der Saison 

2011 / 2012 pfiff sie für Suito. 
 



 Sandra Kündig gibt ihr Schiedsrichteramt ab. 
 
 Christine Ott, Beat Honauer und Daniel Ott bleiben dem VBC Küssnacht 

weiterhin als Schiedsrichter erhalten.  
 
 Herzlichen Dank für die geleistete Arbeit. 
 
  
  Turnierleitung: 

  Am 9. Juni 2011 trafen sich 25 Personen auf den neuen Beachfeldern, um 
das Club-Beachturnier zu bestreiten. Das Wetter spielte mit und die 
Stimmung war wie jedes Jahr toll. 

  Am 27.08.2011 wurde das SZKB-Beachturnier durchgeführt. Dieses Jahr 
fand es wieder im Luterbach statt. Es meldeten sich 12 Teams an, jedoch 
gab es nur eine Plauschkategorie (4 gegen 4). Es gab viele spannende 
Spiele. 

  Am 05.02.2012 organisierte Alex Steiner und Christine Ott ein  
U15-Nachwuchsturnier. Die Küssnachterinnen konnten den Turniersieg 
nach Hause tragen. 

  Am 04.04.2012 traf man sich zum Saisonabschluss-Turnier. Es konnten 5 
Teams gebildet werden und sogar die Herren waren zahlreich vertreten. 
Einmal mehr gab‘s spannende Spiele mit viel Spass, guter Stimmung und 
Schoggieili. 

  Das Vereins-Mixed-Beachturnier 2012 wird auf den 4. Juli 2012 
verschoben. 
 
Alex Steiner und Christine Ott werden für die Organisation der gelungenen 
Turniere verdankt. 

 
  Nachwuchsverantwortliche: 
  Nachwuchs Highlights 2011/12: 
 

  Die U15 gewann das Heimturnier vom 05.02.2011 

  Vivienne Kälin und Laura Bumann konnten am SAR (Okt.-Dez.) 
teilnehmen. 

 In beiden Damenteams konnten Juniorinnen optimal integriert werden. 

 Es gab tolle Anlässe wie: Trainingstag, Chlausturnier, Top Volley Basel 
 

 
 
 
 

  U13: 
Unser U13-Team spielte an 4 Turnieren.  

 Die U13 gewann diese Saison ihren ersten Match. 
 
 U15: 
 Das U15-Team spielte auch 4 Turniere und gewann das Heimturnier. 
 Trainerinnen: Medina Ramic, Franziska Schmid, Mirjam Eilinger 
 Trainer: Thomas Hodel 
 
 U17: 
 Die beiden U17-Mannschaften bestritten je 5 Turniere. 

Die U17 Mittwoch, welche von Yvonne Ott trainiert wurde, konnte einen 
Turniersieg verbuchen. 

   
Die U17 Montag, welche von Christine Ott trainiert wurde, spielte 
zusätzlich10 Meisterschaftsspiele in der Kategorie U23. Sie beendeten die 
Saison auf dem 6. Rang. 

 
 U23: 
 Das U23-Team bestritt 14 Meisterschaftsspiele und beendete die Saison 
 auf dem 6. Rang. Die Spielerinnen machten grosse Fortschritte und 
 konnten einige Erfolge verbuchen. 
 Sie wurden von Tamara Beck trainiert und unterstützt. 
 
 Ausblick 2012 / 13: 
 Für die nächste Saison sind folgende Juniorinnen-Teams angemeldet: 
 U13: Trainingszeit: MI 18.00-19.30 
  Trainerinnen: Medina Ramic, Sendy Kündig, Mirjam Eilinger 
 U15: Trainingszeit: MI 18.00-19.30 
  Trainer: Thomas Hodel 
 U17: Trainingszeit: MO 18.30-20.00 
  Trainerin: Corinne Reichlin 
 U23: Trainingszeit: MO 18.30-20.00 
  Trainerin: Christine Ott 

 
 Der Saisonstart aller Nachwuchsteams erfolgt am 14.05.2012 resp. 
 16.05.2012. 
  
 Da die U13 & U15 neu getrennt trainieren, konnten alle 5 Mädchen, 
 welche auf der Warteliste standen, neu in die U13- Mannschaft
 aufgenommen werden. 
 
 



4.  Information Beachfeld: 
 Das Beachfeld ist wieder offen und spielbereit. 

  
  

5.  Wahlen: 
 Wiederwahlen Vorstand (für weitere zwei Jahre): 
 Präsidentin: Tamara Beck 
 Sekretariat: Yvonne Ott 
 Schiriverantwortlicher: Daniel Ott 
 

  Die Wiederwahlen werden mit einem kräftigen Applaus bestätigt. 
 
  Neuwahlen Vorstand (für zwei Jahre): 
  Turnierleiter: noch offen   
  Revisor 2:   Stefan Egli  
 
  Stefan Egli wird mit viel Applaus gewählt. 
 
 
  Ehrungen:   
  Abgehende Vorstand:  
  Alex Steiner  4 Jahre Turnierverantwortlicher 
 
  Abgehende Trainerinnen: 
  Laura Nobs 1 Jahr U17 
  Franziska Schmid 1.5 Jahre U13 / U15 
  Pia D’Oto 3 Jahre D2 
  Tamara Beck 3 Jahre U23 
  Yvonne Ott 2 Jahre U17 
 

  Alle abgehenden Trainerinnen werden mit Applaus und einem kleinen 
Geschenk verdankt. 

 
  Abgehende Schiedsrichterin:  
  Sendy Kündig 7 Jahre  
 
  Auch Sendy wird mit Applaus und einem Präsent verdankt. 
 
  
 
 
 
 

  Ein herzlicher Dank geht auch an…. 

 alle Trainer für ihren unermüdlichen Einsatz. 

 Susanne Schuler für die tolle Gestaltung der Website. 

 Sina Müller für den professionellen Blick auf die Kasse. 

 Beat Honauer für die kompetente Zusammenarbeit für das Beachfeld mit 
dem Bezirk. 

 Christine Ott für ihr 10. Jubiläumsjahr als Trainerin für den VBC Küssnacht. 
 

 
 Hochzeiten 
 Thomas und Marianne Hodel 
 Julie Mull und Stefan Stillhart 
 
 Herzliche Gratulation! 
 
 Geburten: 
 Len Suter von Patrik und Anja Suter 
  
 Herzliche Gratulation! 
 
 
6. Mutationen  

 
 Mitgliederstand: 
 
 2011: 112 2012:    122 
 
 Eintritte:  
  
  Hofmann Sonja Evic Evelin  

Nobs Laura Sidler Sabrina 
Irniger Manuela Noser Lya  
Elkaz Amina  Eilinger Tanja 
Hufschmid Linda  Diener Michelle 
Jakupovic Aldina  Colucci Chiara 
Camenzind Mirjam  Belfiglio Deborah 
Dülberg Jill  Mull Julie 
Odermatt Maëlle  Wismer Chiara 
Schilliger Rahel  Balaj Abetare 
Smyth Alicia  Vanoli Tamara 
Trutmann Mirjam  Wicki Selina 

 



 Austritte: 
 
Marina Rezic Exer Julie 
Schilliger Sabine Hongeler Saphira 
Hongeler Luana Irniger Manuela 
Düllberg Jill Ehrler Kathrin 
Faraco Marietheresa Mathis Sabrina 
Strüby Ady Jakupovic Aldina 
Ulrich Claudia Elkaz Amina 
    

 
 Übertritte: 
 
 von Passiv zu Aktiv:   

Kunz Betschart Monika  
 
 von Aktiv zu Passiv: 
 Ott Yvonne Habegger Olivia 
 Jakob Jasmin Mathis Sabrina 
 Holzgang Barbara Hodel Thomas 
 Kunz Betschart Monika Stocker Gisela 
 D’Oto Pia Schuler Susanne 
 Dober-Christen Eveline Lack Nadine 
 Müller Sina Winiger Jeannine 
  
  
 Mitglieder Ende Saison 2011 / 12: 
 
 Aktive:   33 
 Ehrenmitglieder:   6 
 Passiv:  42 
 Nachwuchs:  41 
 
 
7. Kassabericht / Revisorenbericht: 
 
 Erfolgsrechnung 2011 / 12: 
  
 Aufwand  Fr. 20‘674.80 
 Ertrag Fr. 25‘017.50 
 ________________________ 
 Gewinn Fr. 4‘342.70 
 

Suanne Schuler erläutert den Anwesenden, wie die genannte Erfolgs-
rechnung zu Stande gekommen ist und zeigt einige der Budetposten auf.  

 
 Bilanz per 30.04.2012: 
 
 Aktiven  Passiven 
 Flüssige Mittel Fr. 46‘800.35 Vereinsvermögen Fr. 39‘240.35 
 Übrige Aktiven Fr.   2‘651.30 Übrige Passiven Fr.    5‘868.60 
   + Gewinn  Fr.    4‘342.70 
 _________________________ ___________________________ 
 Total Fr. 49‘451.65 Total  Fr. 49‘451.65 
 
 
 Revisorenbericht: 
 Am 24. Mai 2012 fand die Revisoren-Sitzung statt. 
 Sina Müller und Meinhard Müller haben die Kasse geprüft und empfehlen, 
 die Jahresrechnung zu genehmigen und anzunehmen. 
 
 Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und Susanne mit 
 Applaus für die zuverlässige Führung der Kasse verdankt.  
  
 
8. Budget Saison 2012 / 13 

 
 Susanne Schuler stellt das Budget vor und erläutert dabei die wichtigsten 

Posten.  
 
 Budgetierter Verlust:  Fr. 2‘305.00 
   
 Aufwandposten:  
   Abweichung zum Budget 11/12  

•  Trainerentschädigung - 
•  Schiedsrichterspesen - 
•  Material, Ausrüstung ++ 
•  Fahrspesen ++ 
•  Vereinsanlässe - 
•  Bankspesen - 

 
 
 
 
 
 



 Ertragsposten 
  Abweichung zum Budget 11/12  

•  Sponsoren / Gönner - 
•  Sponsoring Nachwuchs + 
•  J&S Kursgelder + 
•  Sport-Toto + 
•  sonstiger Ertrag - 

 
- weniger als erwartet     + mehr als erwartet    ++ deutlich mehr als erwartet 
-  

 Das Budget wird einstimmig angenommen.  
 Es wird über die bisherigen Mitgliederbeiträge an der GV abgestimmt. 
 Die bisherigen Beiträge werden einstimmig genehmigt. 
 
 
9. Behandlung eingegangener Anträge 

Antrag Vorstand: 
 
Der Vorstand möchte Sandro Bischofberger, welcher seit vielen Jahren im 
VBC Küssnacht tätig ist, zum Ehrenmitglied ernennen. 

 
Tamara Beck gibt einen kurzen Rückblick über Sandro Bischofbergers 
Tätigkeiten. 
 
1991-1992 Trainer D3 
1992-2000 Nachwuchsverantwortlicher 
1993-1994 Trainer D1 
1994-1998 Trainer U22 
1995-1997 Trainer U20 
1996-2000 Trainer H1 

 1999-2000 1 Jahr Spiko 
 2011-? Trainer D1 
 

Die GV nimmt den Antrag mit grossem Applaus einstimmig an und Sandro 
wird für seine grossartige Arbeit verdankt. 

 
 
10. Diverses 
  Das GV-Protokoll wird zukünftig per Mail verschickt und erscheint auch auf 

der Homepage in einem gesicherten Rahmen. 
 
 
 

 Homepage:  
 Berichte und Fotos sind jederzeit sehr willkommen. Was veröffentlicht 

werden soll, kann man per Mail an Susanne Schuler senden. 
 
 Funktionären-Essen:  
 Ab nächster Saison wird es kein separates Schiri-, resp. Vorstandsessen 

mehr geben. Neu werden alle im Verein tätigen Organe (Vorstand, Trainer, 
Schiedsrichter etc.) vom Verein zu einem gemeinsamen Essen eingeladen. 

 
 Tamara Beck bedankt sich bei allen Anwesenden für die Aufmerksamkeit 

und entschuldigt sich, dass sie am Jubiläumsfest nicht anwesend sein kann.  
 
  
 Schluss der GV  16.17 Uhr 
  
 
 
 Im Juni 2012 für das Protokoll  
 
 
   Sonja Schmid 
 
   
 
 
   
 
 

 


